

8 Société et Culture

Enseignement technique et professionnel / Offre scolaire publique
Et voici le lycée professionnel agricole de Lébamba !

F.B.E.M

Lébamba/ Ngounié

L'OFFRE scolaire publique vient de s'enrichir d'un nouvel établissement. Le lycée professionnel agricole de Lébamba (Ngounié), qui ouvre ses portes en octobre prochain, a été réceptionné vendredi dernier par le ministre de l'Éducation nationale, Florentin Moussavou. C'était en présence du gouverneur de la province, Benjamin Nzigou, de la communauté éducative de la localité, et du responsable de l'entreprise Saba qui a réalisé l'ouvrage, Jean Mboumba.

Le nouveau lycée professionnel va dispenser des formations dans les domaines tels que l'agro-pastoral, la conduite et la maintenance des engins agricoles, l'entretien et l'outillage agricole, la conception des semences, etc. Des formations dans les métiers de la terre. Il bénéficiera, pour cela, de l'encadrement technique d'Olam Gabon : une entreprise agro-industrielle implantée dans la localité, et disposant d'une expertise avérée sur ces questions. En parcourant la fiche technique de l'établissement, on retient qu'il est construit sur une superficie de près de 10 mille mètres carrés. Il comporte 11



Florentin Moussavou, présentant, après réception, les clefs du nouvel établissement (en arrière-plan).
Photo de droite : L'un des bâtiments du lycée professionnel agricole de Lébamba.



bâtiments, répartis sur 3 zones distinctes : une zone de classes de 6 bâtiments (21 salles de classe, 4 laboratoires scientifiques), une infirmerie et un foyer. Une zone administrative également, composée de bureaux, dont une salle de profs. Et enfin un compartiment d'aire de jeux divers, abritant aussi le logement du proviseur. La construction du complexe a duré 3 ans (2010-2013). Une « remarquable infrastructure, réalisée dans le respect du cahier de charges », selon Florentin Moussavou. Lequel souligne l'importance de cette réalisation « dans une période où le développement des infrastructures d'accueil de nos enfants est au premier rang des priorités des plus hautes autorités du pays ». Et ce dernier d'indiquer, plus spécifiquement, que ce lycée professionnel



Ici, l'intérieur d'une salle de classe.

et agricole « est la réponse concrète » que le président Ali Bongo Ondimba « veut apporter à l'échelle nationale, à l'adéquation formation-emploi, dans un environnement où certains jeunes cherchent à se former dans des métiers communs, déclinant bien souvent la formation aux métiers susceptibles d'une embauche ou d'un entre-

preneuriat personnel ». Dès la rentrée académique prochaine, les élèves accéderont à cet établissement par voie de concours, après la classe de 3e. Ils en ressortiront nantis de baccalauréats professionnels. Et si le pari s'avère payant, l'autorité ministérielle n'exclut pas l'éventualité de poursuivre les formations jusqu'à un niveau

universitaire, à l'instar du BTS (Brevet de technicien supérieur). Florentin Moussavou a invité, pour finir, les élèves de la Ngounié, comme de tout le Gabon, à s'engager nombreux « dans ce lycée qui portera le projet Graine au Gabon ». Ceci, en fournissant une main-d'œuvre diversifiée et davantage qualifiée dans les métiers agricoles. Sur un tout autre plan, le nouvel établissement ayant été entièrement pré-financé par la Pme gabonaise Saba, son responsable a prié le ministre de l'Éducation nationale d'être son fidèle interprète auprès des hautes autorités, à l'effet de rentrer dans ses fonds. C'est ce qui justifierait, selon Jean Mboumba, cette tardive remise des clefs de l'établissement.

Florentin Moussavou face aux réalités des établissements de la Louetsi-Wano



Le ministre de l'Éducation nationale s'adressant à la communauté éducative du département de la Louetsi-Wano avant d'entamer une visite des établissements implantés dans ce bassin pédagogique.



F.B.E.M

Lébamba/ Gabon

PROFITANT de la réception des clefs du lycée professionnel agricole de Lébamba, le ministre de l'Éducation nationale, Florentin Moussavou, a visité les établissements établis dans le bassin pédagogique du département de la Louetsi-Wano (Ngounié). Du lycée Daniel Didier Roguet de Lébamba au complexe scolaire de l'Alliance chrétienne de Bongolo.

Là-bas, la joie de recevoir « le patron » n'a pas empêché les responsables d'établissements de faire état des difficultés de fonctionnement. C'est le cas du proviseur du lycée d'enseignement général Daniel Didier Roguet, M. Ndinga Mayombo, qui a fait état de la vétusté de ses installations, et son déficit en salles de classe – 7 salles manquantes, pour couvrir les besoins de ses 855 apprenants –. Il a poursuivi en évoquant un déficit en table-bancs, et en « richesse grise ». Enten-

dez, en personnel enseignant. Les mêmes problèmes ou presque ont été soulevés par l'un des responsables du complexe confessionnel de l'Alliance chrétienne de Bongolo, Aristide Lie Mangaka. Ce dernier a ajouté la problématique de la suppression de la subvention étatique, et l'arrivée tardive des frais annexes. De même que les situations administratives de certains de ses enseignants sans évolution. Le ministre a dit écouter toutes ces doléances. Il a

affirmé qu'en ce qui concerne l'apport de l'État, « (ils) feront ce qu'il faut faire ». Non sans appeler les responsables d'établissements à faire preuve d'ingéniosité pour la production de fonds propres, et pour une bonne gestion des entrées financières existantes. Ceci, pour ne pas toujours tout attendre de l'État. « Vous pouvez déplacer des montagnes », a lancé le ministre à la communauté éducative. Il a fini en leur souhaitant une bonne préparation aux

examens de fin d'année, qui avancent à grands pas.

Ici et ailleurs

•Célébrités

Beyoncé a donné naissance à des jumeaux



La diva pop Beyoncé, épouse du rappeur Jay Z, a donné le jour à des jumeaux, selon plusieurs médias américains. Selon le site de spectacles E!, le couple aurait été vu à l'hôpital jeudi. Et vendredi, une photo circulait, montrant une femme arrivant avec des fleurs, une carte sur laquelle on pouvait deviner « B + J », et deux ballons disant « Bébé fille » et « Bébé garçon ». L'agent de Beyoncé, contacté par l'AFP pour un commentaire, n'a pas encore répondu.

•Technologies

Aux Pays-Bas, la première voiture volante dès 2018

On le voit au cinéma, avec le Cinquième élément, Retour vers le futur II ou Fantomas : les voitures volantes ont toujours fasciné. Des projets naissent à travers le monde et, aux Pays-Bas, une entreprise espère coiffer ses concurrents au poteau en commercialisant, dès 2018, le premier modèle qui tutoiera les nuages pour de vrai.

Rassemblés par F.B.E.M

